

**ALLOCUTION AU RASSEMBLEMENT DANS LE CADRE
DE LA JOURNEE NATIONALE D'ACTION DES RETRAITES
DU JEUDI 30 MARS 2017 (Bourse du travail ROMILLY)**

Chers es Amis es,
Chers es Camarades,

Tout d'abord, c'est aux noms de nos sections retraités CGT (communaux, cheminots et multi pros) que nous vous remercions d'avoir répondu présents pour cette journée d'action des retraités.

Remercions aussi nos camarades Josie GEORGEL de l'Union Syndicale Retraités CGT AUBE et Sylvie BERTHOUX de l'Union Départementale des Syndicats CGT AUBE qui ont répondu à notre invitation, ce qu'elles avaient déjà fait pour nos travaux de l'AG du 31 janvier où nos adhérents présents avaient adopté la proposition d'un rassemblement sur ROMILLY. Je ne doute pas qu'elles interviendront. Un merci aussi à Christophe LATRASSE, secrétaire de notre UL. Remerciements aussi à la presse qui a fait connaître l'initiative.

Nous tenons à remercier nos adhérents qui de par leurs cotisations versées, ont permis le tirage à 6000 exemplaires du tract et du questionnaire. Enfin, un grand merci à notre quinzaine de camarades qui en ont diffusé environ 5400 dans les boîtes aux lettres de certains quartiers de Romilly. Le reste ayant été fait sur les marchés du samedi 25 à Nogent (en gros 213 en 2 H) et le lundi 27 à Romilly entre 4 camarades.

De mémoire de militant, c'est un travail inédit qui a été réalisé pour cette journée nationale d'action. Elle se situe après celle du 21 mars 2017 qui portait sur la reconquête de l'industrie et des services publics. Réindustrialiser la France est un besoin urgent pour répondre aux enjeux économiques, sociaux et environnementaux afin d'assurer un développement économique équilibré des territoires, la création d'emplois et le progrès social pour tous. Nous avons besoin de service publics forts dans tous le pays pour contribuer au développement économique et à l'aménagement du territoire.

C'est bien pour cela que les retraités doivent être au côté des actifs, tout comme il l'avaient fait contre la loi travail. Ensemble nous devons y travailler car notre bassin d'emploi n'a pas été épargné par les fermetures d'entreprises, les délocalisations, dernièrement 250 emplois qualifiés supprimés aux ateliers SNCF et liquidation des transports Ruch avec une cinquantaine de licenciements. Il s'en est suivi le démantèlement de tout

ce qui peut graviter autour et en particulier les services publics.
69 % des français se déclarent attachés aux services publics de proximité dont-ils bénéficient. Alors « il faut arrêter de parler des services publics en terme de rentabilité comme le font certains candidats ».

Exigeons un service public de qualité pour répondre aux besoins des usagers et non voué à la recherche effrénée de la rentabilité.

Prêtons-y toute notre attention, même si les retraités ne sont plus directement concernés par l'exemple qui va suivre. Cela concerne nos proches, des amis etc. ... Vous vous souviendrez qu'avec la réforme de la carte judiciaire (2007, je crois) nous n'avons plus sur notre bassin de tribunal des prud'hommes, aujourd'hui cette juridiction est à Troyes. Nous ne sommes pas contre les réformes à condition qu'elles apportent une amélioration ce qui n'a pas été le cas puisqu'il n'y a plus de proximité et que cela concourt à la désertification de notre territoire. Voilà, je ne sais pas si j'ai pris le bon exemple mais c'était pour imager le propos.

A présent, je vais évoquer le ressenti lorsque nous allons distribuer sur les marchés. **La situation est grave, le mécontentement est profond.** Quelques réflexions « que voulez vous faire contre ces guignols qui nous gouvernent, à part s'en foutre plein les poches. Ils ne pensent plus à nous.

Une autre retraitée : ils n'en ont rien à foutre de nous, je n'irai pas voter.

Un autre : il n'y a que Marine LE PEN qui peut nous sortir de cette situation.

Puis un autre : heureusement que vous portez la casquette CGT sinon je ne serai pas venu vous voir car ici vous savez la milice du FN est présente sur le marché Nous aurions bien d'autres propos à vous rapporter mais je le rappelle encore, globalement nous avons un bon accueil. Les retraités acceptent d'échanger avec nous, certains disent « Bien souvent c'est la CGT que l'on voit ».

Pour ce ressenti, je vais vous en révéler un dernier. C'était sur le marché de Nogent samedi dernier. Lorsqu'en m'adressant à une personne « c'est la CGT des retraités qui s'adresse aux retraités », cette personne s'énervant m'a déclaré « de toutes façons cela ne changera rien, vous êtes tous pareils, c'est toujours la même chose qu'on nous rabâche et pendant ce temps, nos retraites n'augmentent pas, notre avis on nous le demande pas etc. **La volée de bois vert en quelque sorte.** Preuve en est que le mécontentement est bien là et nous le comprenons, le partageons. Vous savez, être militant CGT comme nous le faisons sur les marchés n'est pas chose facile, cependant il faut le faire cela permet d'être au contact auprès des retraités, laissons les s'exprimer, sachons les écouter pour mieux leur répondre sur nos analyses, nos revendications etc.

A tous ces gens qui sont désorientés faut-il leur rappeler que toutes les

conquêtes sociales ont été le résultat de luttes importantes et du vote de lois qui n'ont jamais été votées par la droite et son extrême.

Après avoir pris cette volée de bois vert, j'ai répondu à cette personne qu'il ne fallait pas se tromper de cible, de faire attention à ce que vous avancez. Bien sûr, je comprends votre réaction, l'expression de votre mécontentement. Pour autant, si vous avez un peu de temps à me consacrer je voudrais vous dire que :

1°) Les lois ce n'est pas la CGT qui les fait, qui les votent mais les députés. Étant un syndicat, par contre ce qui est de notre compétence, ce sont les négociations avec le patronat sur tel ou tel sujet traité que nous devons analyser pour savoir si nous pouvons ou ne devons pas signer l'accord qui nous est proposé.

2°) Vous dites « tous pareils ». Cette réflexion nous l'entendons souvent, sauf que regardez nos casquettes CGT, si nous sommes là aujourd'hui c'est pour rencontrer les retraités car il nous faut bien aller là où ils sont, les marchés en font partie pour échanger avec les retraités car nous avons des choses à vous dire. D'ailleurs, regardez le titre de notre tract « retraités occupons-nous de notre avenir ». Nous y avons inséré un questionnaire pour connaître vos besoins, vos demandes.

Quand vous dites « tous pareils », je vous précise que depuis 2013, nous sommes 2 ou 3 fois par an sur les marchés de Nogent-Romilly. Ce matin j'aurai pu être dans mon jardin, mes camarades qui sont là-bas auraient pu aussi consacrer leur temps à faire autre chose..

3°) Si votre retraite n'augmente pas ce n'est pas de la faute de la CGT mais d'une part de celle du gouvernement où en gros, il dit que les retraités n'ayant pas les mêmes charges que les actifs, ils ne sont pas tous à plaindre et du fait du faible coût de la vie, il n'y a pas lieu d'augmenter la retraite de base. Il en est ainsi depuis 2013. D'autre part, sachez aussi que notre retraite complémentaire est bloquée depuis le 1^{er} avril 2013, de part l'accord signé par le MEDEF, CFDT, CFTC, CFE-CGC du 30 octobre 2015 et ce blocage continue en 2017 voir en 2018 (sauf si le coût de la vie INSEE est supérieur à 1%). **Ils examineront !**

La CGT n'a pas signé cet accord et s'est exprimée en son temps, pourquoi Parce que les conditions fixées par cet accord, qui concernent aussi les actifs sont scandaleuses. C'est le report de l'âge de départ en retraite d'un an ou une baisse des pensions, l'accord prévoit un système de bonus-malus pour les salariés selon l'âge auquel ils partiront en retraite. Voilà pour le ressenti. Ayant été un peu long sur le sujet, je ne sais pas comment

traduira la presse sur mon propos, ces témoignages de personnes dont certains doivent lire la presse.

A présent, je ne vous ferai pas tout l'historique de ce que nous avons subi ces cinq dernières années, reste que toutes ces décisions ont eu comme nous l'avons vu à travers ces témoignages un impact important sur la vie des retraités.

La CGT ne donne pas de consigne de vote, elle invite les salariés, les retraités, les privés d'emploi à voter massivement pour faire valoir leurs droits. Les échéances électorales qui nous attendent vont avoir une importance toute particulière sur notre vie de demain, de celle de nos enfants et petits enfants. Il y a lieu de prendre les bonnes décisions. **N'oublions surtout pas qu'il n'y a pas de femme ou d'homme providentiel.** La mise en œuvre d'un programme, même le meilleur dépendra de notre mobilisation à le voir aboutir.

La CGT a des propositions en matière de Pouvoir d'Achat, d'organisation de notre système de santé, de reconquête de la protection sociale.

La CGT a des propositions en matière de pouvoir d'achat :

- Revalorisation du montant des retraites

Après les réformes Balladur et Fillon, les pensions du public comme du privé sont indexées sur l'indice des prix à la consommation. Ce nouveau mode d'évolution des pensions était censé garantir le P.A sur le long terme. **Il n'en est rien, bien au contraire.** Se référer à l'indice INSEE est inapproprié pour la revalorisation des pensions. Nous demandons l'ouverture pour mettre en place, de façon durable, un système juste pour **une réelle indexation de nos retraites sur les salaires et l'inflation.** Cette revalorisation nous la voulons au 1^{er} janvier, qu'elle soit indexée sur l'évolution du salaire moyen.

- Pensions et pensions de réversion

Nous demandons le maintien et la suppression des conditions de ressources. Pas de pension de retraite à taux plein inférieure à 1700 € pour une carrière complète. Passer à 75 % les pensions de réversion au lieu de 54 %, juste revendication pour les femmes, souvent pénalisées par l'inégalité des salaires quand elles sont en activité.

- Nous revendiquons

* La réduction de la TVA avec la suppression sur les produits de première nécessité et la baisse du taux normal.

* Une réforme de l'impôt sur le revenu avec une réelle progressivité par la création de nouvelles tranches et des dernières tranches à 60 ou 65 %.

* Le rétablissement de la demi-part supplémentaire pour les personnes vivant seules, ayant élevé au moins un enfant et la suppression de l'imposition ds majorations de retraite ou pension pour parents de trois enfants et plus.

* Une révision des bases en matière de valeurs locatives pour le calcul des impôts locaux.

* Une augmentation de l'impôt sur la fortune.

- Nous demandons une meilleur organisation de notre système de santé, de reconquête de la protection sociale.

Aujourd'hui avec la SECU, c'est toujours plus de remboursements. Il va y avoir des changements en 2017, nous y reviendront sûrement dans le cadre du 1^{er} mai. Mais sachez déjà que la consultation de votre médecin généraliste passera le 1^{er} mai de 23 € à 25 €. De plus, vous pourrez dire à vos enfants que le tarif des médecins généralistes qui suivent les enfants de moins de 6 ans sera majoré de 5 € soit 25 € + 5 € = 30 €

Nos repères revendicatifs dressent les exigences que la CGT propose aux différents candidats.

Les sondages qui nous sont proposés tous les jours vont tous dans le même sens :

- * Favoriser l'arrivée du front national
- * Préserver les intérêts des grands patrons et de la finance pour aller plus loin dans les profits
- * Préserver l'audience des candidats qui ont sévi depuis de très nombreuses années

A nous de nous faire une opinion et de voter dans le sens de nos intérêts, voter n'est pas un acte neutre.

Sur le questionnaire (presse, si elle peut reprendre)
Nous avons l'objectif de réunir des milliers de réponses permettant de

montrer la réalité vécue par les retraités. Par ce questionnaire, il s'agit d'essayer de faire remonter les demandes et des revendications de retraités et aussi d'impliquer plus de retraités dans la réflexion et la mobilisation.

Chers amis, chers sympathisants, chers camarades, pour gagner du progrès social et fonder une société moins inégalitaire pour tous les âges, **sommes nous assez nombreux** pour être à la hauteur de ces enjeux revendicatifs et des défis de l'évolution démographique. **Assurément, non !** Plus nombreux nous serons d'adhérents et militants investis, plus forts nous serons pour faire barrage où les acquis sociaux sont attaqués de toute part. **Pour gagner du progrès social et fonder une société moins inégalitaire pour tous les âges**, comment relever le défi d'inverser la tendance qui voit le nombre de retraités progresser dans notre pays et nos effectifs d'adhérents régresser.

Aussi, aux noms de nos sections retraités communaux, cheminots, multipro, et je sais que parmi vous, il en est qui en activité étaient adhérents CGT, partis en retraite nous n'avons pas su leur proposer la continuité syndicale, d'autres parmi vous ne l'ont peut-être jamais été. Nous vous appelons à nous rejoindre. 66 % du montant de votre cotisation est déductible de vos impôts .

Je voudrais également vous parler de notre magazine **VIE NOUVELLE**, un magazine pas comme les autres, certains me disent que ça déride. Son N° 1 date du 1^{er} janvier 1981. Son credo est d'informer les retraités pour les convaincre de dévoiler leurs aspirations et besoins, de lutter collectivement pour faire aboutir et progresser ceux-ci pour que les acquis deviennent par l'action, des conquies

Nous pouvons y puiser des informations nous permettant de valider nos arguments et pas seulement auprès de nos camarades syndiqués. D'autre part, les sujets évoqués au travers des articles contenus dans **VIE NOUVELLE** ne sont-ils pas en lien direct avec nos préoccupations.

12, 50 € par an, pour 6 numéros.

Pour conclure

Aujourd'hui, nous pouvons dire qu'avec les retraités du territoire, nous sommes décidés à nous faire entendre sur nos revendications et principalement sur la question de notre pouvoir d'achat. Josie vous fera lecture d'une adresse de l'USR CGT que nous aurons auprès des députés de l'Aube.

Le bilan de cette journée d'action est un encouragement sur ce que nous sommes capables de mettre ENSEMBLE, en marche pour faire bouger les lignes face au gouvernement futur, au patronat.

**ET VIVE LES RETRAITES QUI ONT TOUTE LEUR PLACE
DANS LES LUTTES**

Je vous remercie de votre attention
P/les sections Retraités des Communaux
Cheminots, Multipro

Alain SCHUSTER